## Lieber Onkel Schorsch !

Besten Dank, für Brief, Gruss und Sendung. Bin in Eile, wann nicht ? Die Abänderung betr. die Abbildungen finde ich nicht so schlecht, wenn es nun schon mal sein muss. Hoffentlich habe ich Sie richtig verstanden und Ihren notwendigen Wünschen entsprechend sinnvoll geändert. Die Panne ist glücklicherweise klein und nicht zu merken, weil sich die Abb. ganz gut auf Blätter zusammenstellen liessen. Bloss die Nummern 11 und 12 habe ich vertauscht, wohl ohne Belang. Die Bezeichnung "Abb." soll doch wohl trotzdem beibehalten werden ? Dies ist auch deshalb nötig, weil sie auf Abb.13 und 15 im Klischee zitiert wird. Der Setzer hat jetzt den meisten Ärger, denke ich.

Sinnvoll ist auf Blatt 2 die Festung I ganz untersich beisammen, ebenso II auf Blatt 3. Wohl nur aus Versehen haben Sie Abb. 3 und 5 mit 7 und 9 vertauscht (siehe Tüte), ebenso für Blatt 5, Abb.ll(früher 12) noch den alten und nicht den vergrösserten neuen Abzug geschickt? Die andern Masstabsangleichungen haben mein Architektenherz erfreut, ich dank Ihnen herzlich und bin überzeugt, dass auch Sie von der räumlichen Wirkung der Stadtvergrösserung, wie sie nun von allen "gleichgeschalteten" Masstäben auf den Beschauer ausgeht, befriedigt sind. Bitte also nochmals auch für Blatt 5 um Kontrolle. Blatt 6 und 9 sind etwas gestoppelt, letzteres aber logisch mit beiden Toren, ersteres hoffentlich nicht zu eng, aber anders ist ein weiteres, dann schlecht gefülltes Blatt nicht zu vermeiden. Herzlichen Dank auch für den wiederholten Lageplan Blatt 1. Sind Sie nun mit allem einverstanden ?

Warum haben Sie auf Fahne 31 den Hinweis auf IIIa in der Phot. gest strichen? Ist doch auch auf der Lichtdrucktafel?

Denken Sie bitte freundlichst an die Sonderdrucke. Da ich zuerst umbrochen werde, können sie vielleicht bald kommen, was mir im Hinblick auf meine bevorstehende Dozentur sehr angenehm wäre.

Uns geht es gut, Tochter wahnsinnig ungezogen, weil väterliche Hand 6 Monate lang fehlte; jetzt im Winter beginnt jedoch zähe Erziehungs-arbeit, mal sehen, wer hier Herr im Hause ist, oder ob ich etwa nur noch dem Hund zu befehlen habe. In Samos wars wieder unerreicht schön und erfolgreich, bin sehr gestärkt für den bevorstehenden eiligen Winter heimgekehrt.

Mit besten Wünschen und Grüssen von allen, auch von dem noch beschäftigteren Langsdorff

stets Ihr

6.181.136

P.S. Ich nehme scharfsinnig an, dass das Blatt mit den Grabperspektiven mir als Masstab für die Grösse der Blätter geschickt wurde. Die Breite konnte ich gut einhalten, wo ich die Länge überschreiten musste, schadet es wohl nichts, kann ja dann zweimal geknickt werden. Zitate Blatt 4,2 etc, wie Sie vorschlugen, geht wohl nicht wegen der Klischees Abb. 13 und 15 (s.o.), höchstens können Sie noch in "Bl." abkürzen, macht aber den Kohl nicht fett und liest sich unklar; soll halt der Setzer rücken.